
Compte rendu de la réunion du Conseil de Quartier Gambetta 

Du 11 janvier 2024 

Présent.es : Lydie Aparicio, Philippe Aragon, Sébastien Blanchard, Françoise Gaborit, Béatrice 

Gelbmann, Marianne Gladieux, Solange Grecias, Philippe Langlet, Guillaume Le Du, Françoise 

Mallet, Mariana Moldovan, Jocelyne Mongellaz 

Excusé.es : Anne Sirand  

Association : Sophie San (Musique ensemble) 

Pôle Démocratie Locale : Hugo Berthon                   

 

La réunion, précédée d’un moment convivial autour d’une galette des rois pour fêter la 

nouvelle année 2024 et remercier les bénévoles de leur investissement dans le Noël de 

toutes les Couleurs, débute à 19H30. 

 

1. Validation du compte rendu de la réunion du 14 décembre 2023. 

 Le compte rendu de la réunion du 14 décembre est validé à l’unanimité.  

 

2. Validation du planning annuel des réunions mensuelles. 

 

- Fréquence : Les 2èmes jeudis de chaque mois sont maintenus sauf en mai : le jeudi 9 mai 

étant férié (Ascension) la réunion est reportée au jeudi 16 mai. Après discussion sur la 

suspension des réunions en juillet et août, il est finalement retenu de maintenir celle 

du 11 juillet et de prévoir une réunion en août sans en fixer la date : celle-ci sera fixée 

ultérieurement, en fonction de la disponibilité en août des membres du CQ.  

 

- Lieu : le lieu dédié pour la tenue des réunions reste la Maison de La Vie Associative et 

Citoyenne, 18 rue Ramus. Néanmoins, le conseil souhaite délocaliser deux réunions 

dans des lieux plus périphériques du quartier pour « aller vers » des habitants et 

habitantes qui sont peu ou pas représentés dans les réunions. Deux sites sont 

proposés :  

 

 Réunion de Juin, quartier Python Duvernois l’association « Plus loin » a déjà été 

contactée par Jocelyne Mongellaz et une rencontre est prévue le 16 janvier avec 

son responsable Jérôme Sitruk. 

 Réunion de Mars, Quartier Le Vau / Bd Mortier : le Principal du Collège Pierre 

Mendès France va être contacté par Françoise Mallet pour envisager la tenue 

d’une réunion dans le collège ; cette réunion pourrait aussi accueillir des 

représentants d’élèves (délégués ou membres du Conseil de la Vie Collégienne).  

 

Hugo Berthon informe les conseillers que des réunions peuvent aussi se tenir dans les écoles. 

Il convient alors d’en informer la mairie qui se charge ensuite des formalités d’organisation.  



 

3. Constitution d’un groupe de travail pour actualisation du règlement intérieur du CQ et 

fixation d’une date de réunion. 

Se proposent pour constituer ce groupe : Guillaume Le Du, Solange Grecias, Jocelyne 

Mongellaz, Philippe Aragon, Françoise Gaborit, Mariana Moldavan. 

Jocelyne Mongellaz est nommée en séance référente de ce groupe de travail et se charge de 

créer un fil WhatsApp pour faciliter la communication entre les membres. 

 

Il est fait état du report au mardi 16 janvier de la réunion préparatoire à la restitution de la 

nouvelle charte des conseils de quartier. Jocelyne Mongellaz ne pouvant plus y participer, 

Guillaume Le Du se propose de la remplacer et d’assurer la restitution des travaux le samedi 

20 janvier. 

 

Une discussion s’engage entre les participants concernant d’éventuelles modifications de la 

charte : charte plus inclusive, clarification sur le fonctionnement du collectif d’animation, rôle 

et fonctionnement des commissions thématiques, modalités de vote… 

 

    

4. Programmation des travaux pour 2024 : fêtes organisées par le Conseil de quartier et 

évènements sponsorisés  

 

En ce qui concerne la fête de printemps du conseil de quartier qui se tient habituellement en 

juin, il semble difficile de la maintenir en 2024, compte tenu des Jeux Olympiques qui vont 

mobiliser pour leur organisation les services municipaux, préfectoraux…. Il est donc décidé à 

l’unanimité des personnes présentes de ne renouveler cette année que la fête de Noël et - 

autant que faire se peut - de mutualiser son organisation avec les conseils de quartiers voisins : 

Père-Lachaise, ST Blaise et TPSSF…  

 

Il est aussi évoqué le projet de « greffer » notre Conseil de Quartier sur d’autres évènements 

comme par exemple la Pyrénéenne, ou la Course des Triporteurs, pour installer des animations 

le long du parcours de la course.   

 

Pour la Pyrénéenne, la Commission Evènements va travailler dans ce sens et contacter la 

Présidente de l’association organisatrice de cette manifestation, madame Penafiel. 

 

Pour la Course des Triporteurs, voir détails en point 7. ci-après. 

 

 

5. Retour sur la Fête « Noël de toutes les couleurs »  

Françoise Gaborit, référente de la Commission Evènements, rappelle le succès remporté par 

cette fête qui a rassemblé plus de 311 participants dont 177 enfants et ce, malgré quelques 

petites difficultés rencontrées dans sa préparation qui s’est étalée sur 6 mois. Concernant le 

bilan financier, le montant total des dépenses s’élève à 8010,81€ dont 1996,03€ pour 

Festilight. N.B. : Le total des dépenses est supérieur à ce qui était prévu du fait de l’obligation 



d’imputer au budget fonctionnement des dépenses prévues à l’origine sur le budget 

investissement (achat de décorations pour la salle de la Flèche d’Or).  

 

 

6. Etude de projets à proposer au budget participatif 

 La date butoir pour le dépôt d’un projet a été fixée au 5 février 2024. A ce jour, seul le projet 

d’installation d’un pigeonnier contraceptif sur lequel travaille Françoise Mallet est susceptible 

d’être proposé. Françoise Mallet et Jocelyne Mongellaz avec d’autres habitants du quartier 

travaillent depuis plusieurs mois sur la possibilité de pallier les nuisances provoquées par la 

distribution de nourriture aux pigeons par une riveraine. Un accord de principe est donné par 

les personnes présentes à la présentation de ce projet au nom du Conseil de quartier. 

 

 

7. Présentation par Guillaume Le Du du projet de Course des Triporteurs (septembre 2024) 

 

« La course emblématique appelée La Course des Triporteurs, qui s'est déroulée entre 1900 et 

1943 à Paris, fait son retour le 22 septembre 2024. L'événement mettra en vedette une Cyclo-

Parade présentant la diversité des cycles, suivie d'une compétition de triporteurs sur un 

parcours de 38,4 km. Un Village des Exposants offrira aux professionnels du cycle l'occasion de 

présenter leurs produits. L'événement vise à promouvoir les moyens de transport respectueux 

de l'environnement et à favoriser le dialogue entre les acteurs de l'industrie et le public. »  

 

La Cyclo-Parade et la Course des Triporteurs sont organisées conjointement par les mairies du 

12 ème et 20 ème. 

 

En préalable à cet évènement du 22 septembre, sera organisée en avril-mai, dans chacune des 

2 mairies, une exposition retraçant l’histoire de la Course. L’exposition durera un mois et 

présentera 20 panneaux reproduisant des photos d’époque. 

 

Le budget prévu est de 34000€.  

Une aide financière de 2000€ est sollicitée auprès de notre Conseil de Quartier.  

 

Ce projet sera soumis au vote lors du prochain conseil de quartier le 8 février. 

 

Pour plus d’information : Voir dossier de presse joint.  

 

 

 8. Questions diverses 

 

Guillaume Le DU interroge Hugo Berthon sur l’avancement de l’étude, par les services de la 

mairie en charge de l’espace public, du projet d’installation de portiques à l’entrée des 

passages et petites voies du 20ème. Ce projet avait reçu un accord de principe lors du conseil 

de quartier du 12 octobre 2023 pour une installation d’un premier portique Villa des Lyanes 

ou Villa Perreur. 



 

Hugo fait savoir qu’Oussama avait bien commencé une boucle d’échanges sur le sujet avec ses 

collègues en charge de l’espace public. Une discussion est en cours notamment sur les frais de 

fonctionnement engendrés par ce type de projet. A suivre… 

 

-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=-=- 

 

 


